

domaine des sciences et de la technologie. Et aujourd'hui, c'est l'architecture que nous saluons. Nous sommes très fiers que la structure visionnaire de notre nouvelle "Place Canada" ait été conçue par M. Raymond Moriyama, qui est à juste titre parmi nous aujourd'hui.

Au niveau politique, nous avons des consultations fréquentes avec le Japon sur toutes les grandes questions mondiales et régionales. La semaine dernière, au Sommet économique de Toronto, et ici cette semaine avec le ministre des Affaires étrangères Uno, nous avons eu des échanges de vues sur les grandes questions Est-Ouest, sur nos relations respectives avec l'Union soviétique et nos préoccupations touchant celle-ci et, en particulier, sur des questions asiatiques et du Pacifique.

Ce qui se produit de ce côté du Pacifique est et a été important pour Canada. Notre rôle dans le conflit coréen, notre participation à dix-neuf ans d'activité des commissions pour la surveillance et le maintien de la paix en Indochine, ainsi que notre participation actuelle à la force internationale d'observateurs en Afghanistan, et le fait que nous sommes partenaires du dialogue avec l'ASEAN, tout cela témoigne de notre engagement en Asie.

Une présence nouvelle et dynamique ici à Tokyo n'est que l'une des nombreuses mesures que mon gouvernement a prises pour reconnaître l'importance des liens du Canada avec le Pacifique. Deux initiatives importantes des trois dernières années ont témoigné de la priorité que revêt le Japon dans notre ordre du jour national.

La Stratégie nationale du commerce adoptée en 1985 faisait des États-Unis et de l'Asie et du Pacifique les régions où devaient se concentrer le plus les efforts d'exportation du Canada. De nouvelles missions ont été ouvertes à Osaka, Auckland, Bombay et Shanghai. Un bureau de la Chambre de commerce du Canada a été ouvert à Taïwan.

En 1986, nous avons établi notre stratégie pour le Japon, deuxième stratégie bilatérale adoptée par le gouvernement après celle qui nous a amenés à négocier l'Accord historique de libre-échange avec les États-Unis.

Nous nous sommes lancés dans des programmes pour montrer que nous sommes un pays dynamique, ouvert aux affaires. Et le Japon a répondu.